

ECONOMÍA



El presidente del FROB, Fernando Restoy, en una conferencia de prensa en Madrid, celebrada en octubre de 2012. / GORKA LEJARCEGI

El FROB cree que más del 50% de los preferentistas recuperarán su dinero

Fernando Restoy calcula que las pérdidas medias de los inversores a los que se deja fuera de los arbitrajes oscilan entre el 25% y el 40%, según la entidad

INÍGO DE BARRÓN
Madrid

Miles de inversores en participaciones preferentes salen poco a poco del calvario. Aunque todavía no se han cerrado todos los procesos de arbitraje, el presidente del Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB), Fernando Restoy, avanzó ayer que "al menos" la mitad de los clientes de las nacionalizadas que invirtieron en preferentes recuperarán su dinero porque se les vendieron incorrectamente estos productos.

Entre preferentes y participaciones subordinadas hay unas 400.000 personas con su dinero en estos productos híbridos. De

ellos, 185.000 ahorradores colocaron 4.536 millones en preferentes, según los datos de la CNMV.

A los que se considera que conocen el riesgo de las preferentes, y no entran en los arbitrajes, se les aplicarán quitas diferentes, según las entidades con las que invirtieron.

Restoy explicó ante la subcomisión del Congreso sobre productos financieros, celebrada a puerta cerrada, que en Novagalicia "el recorte medio aplicado para el conjunto de emisiones", incluyendo preferentes y subordinadas, "fue del 30%". Restoy añadió que se ha dado la razón al 50% de los clientes que han reclamado. En el caso de Catalunya Banc "el recor-

te medio fue del 25%" y el 23% de los inversores han recuperado todo su dinero.

Restoy advirtió que la quita en Bankia puede ser mayor, del 40%. Sobre este banco, Restoy explicó que "se han admitido reclamaciones de 108.425 clientes, que supone el 37% del total, que representan 821 millones. Los laudos arbitrales positivos emitidos hasta la fecha corresponden a 18.737 clientes" a los que se les ha entregado 84 millones. El FROB cree que el proceso de arbitraje se extenderá hasta finales del 2013, "pudiendo incluso prolongarse al primer semestre del 2014", dijo Restoy.

Según el Banco de España, Bankia tiene 3.123 millones inver-

tidos en preferentes, Novagalicia Banco, 903 millones y Catalunya Banc, 510 millones.

La recuperación del dinero es una buena noticia para el cliente, pero mala para la entidad, que pierde capital. "El impacto final sobre el patrimonio podría variar en función del resultado de los procesos judiciales y arbitrales iniciados", comentó el presidente del FROB sin querer ir más allá.

Desde la oposición, el PSOE pidió que se ampliaran las condiciones para poder entrar en el arbitraje, ya que está limitada a los que no superen los 10.000 euros invertidos. El grupo socialista también reclamó incluir a todos

los que tengan 65 o más años en el arbitraje así como a todos los que solo tengan cuentas corrientes con sus entidades.

Restoy advirtió al PSOE que Bruselas cada vez es más reticente a que los inversores no paguen las crisis bancarias. Sin embargo, los diputados le recordaron que mientras en Europa los inversores de estos productos son institucionales, en España son minoristas. El máximo directivo del FROB señaló que, "salvo situaciones no previstas", no será necesario pedir más dinero a Bruselas, además de los 40.000 millones ya concedidos. En este sentido, el PSOE le recordó que el objetivo no es tener "entidades zombis

El PSOE pide que haya más clientes que puedan reclamar laudos

El PNV exige que los directivos de bancos quebrados devuelvan lo cobrado

que, aunque no quiebren, tampoco den créditos, sino que los préstamos lleguen a la economía".

El PNV, por su parte, exigió que los directivos que estuvieron al frente de entidades quebradas y que han recibido indemnizaciones muy cuantiosas devuelvan el dinero. En opinión de este grupo, es muy relevante que, al margen de que hagan frente a sus responsabilidades penales, reintegren los altos salarios y fondos de pensiones que obtuvieron durante su más que imprudente gestión.

Restoy fue más lejos que en ocasiones anteriores al admitir que se pueden utilizar los "esquemas de protección de activos" (EPA), que son garantías sobre posibles pérdidas en créditos, para incentivar la venta de la entidad catalana y gallega. De momento, los esquemas de protección concedidos suman 35.681 millones, con pérdidas efectivas por valor de 6.506 millones. Restoy comentó que se perderá más dinero con las entidades en resolución (Novagalicia y Catalunya Banc), que con las que están en reestructuración, como Bankia.

El Estado destinó 1.781 euros por persona para apoyar a la banca en 2011, según la CNC

Á. ROMERO, Madrid

Las ayudas públicas al sector financiero alcanzaron en 2011 los 84.195 millones, lo que equivale a 1.781 euros por habitante, según el informe anual de la Comisión Nacional de la Competencia (CNC) publicado ayer. Esta cifra, que supone un descenso del 3,3% con respecto al balance de 2010, no incluye los 39.000 millones del rescate y los otros apoyos al sector que llegaron entre 2012 y principios de 2013.

Cuando se sume la cifra del rescate, el montante total subi-

ría a 124.000 millones o, lo que es lo mismo, 2.623 euros por habitante.

Competencia reconoce que, en cualquier caso, "el peso de las ayudas destinadas a mitigar la crisis financiera suponen, con una gran diferencia, la gran mayoría de todas". De hecho, representan casi el 94,5% del total y, por sí mismas, suponen el 7,84% del PIB.

Sin embargo, el informe las justifica en la medida en que fueron "necesarias para evitar el colapso" del sistema financiero y destaca que en 2011 las ayudas

bajaron por primera vez desde el estallido de la crisis en 2008. Sin embargo, pese a esta aparente mejora, los problemas se agudizaron en 2012, cuando el sector acabó necesitando un rescate con fondos europeos para reestructurarse.

Por el tipo de ayudas, la mayor parte de los apoyos que recibió el sector financiero en 2011 fue a través de garantías con 62.197 millones, el 73% del total y un 11,4% más que un año antes. Estas medidas consisten, esencialmente, en avales que las entidades solicitaron para emi-

tir deuda. El supervisor de Competencia computa el total del saldo vivo de las garantías en su informe. El sector, por su parte, sostiene que paga intereses al Estado por los avales.

Además, el Estado se gastó otros 8.510 para sostener al sistema financiero a través de inyecciones directas de capital. Por último, destinó 13.488 en medidas de liquidez distintas de las garantías como, por ejemplo, créditos blandos por debajo de las condiciones del mercado.

Frente a la cifra de Competencia, el Banco de España publicó

recientemente un balance de las ayudas públicas al sector que fija los apoyos a 61.366 millones desde 2009. Aunque este dato sí incluye el rescate, no computa los avales, el capital destinado al banco malo ni los esquemas de protección de activos, lo que trastoca la comparación.

Abriendo el foco, el conjunto de las ayudas públicas concedidas en 2011 fue de 89.162 millones. De esta cifra, 435 millones correspondieron a apoyos aprobados para superar los estragos de la crisis, con lo que tienen carácter temporal. Otros 4.531 millones se incluyen entre lo que el supervisor califica como ayudas regulares y, por tanto, se repiten año tras año. Frente al nivel de ayudas que se registra en España, que alcanza el 8,3% del PIB, en la UE es del 5,26%.